
A8 香港新聞 ■責任編輯：沈 陽、勞詠華 2015年8月5日（星期三）

8月4日(第15/090期)攪珠結果

下次攪珠日期：8月6日

頭獎：$25,920,360 （0.5注中）
二獎：$561,690 （3.5注中）
三獎：$39,560 （132.5注中）
多寶：$12,960,180
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水鉛不分公私 嘉珀山中招
法團驗宴會廳水龍頭揭超標近倍 將檢查全屋苑44單位食水

港禁越南廣義省禽肉產品進口

售天價「黑鬼油」藥房遭商會終止會籍

香港文匯報訊（記者 文森）鉛水事件由公共屋邨擴展至私人屋苑。九龍郝德傑道住宅嘉珀山屋苑宴

會廳的廚房水龍頭被驗出食水含鉛超標，每公升水含鉛19微克，超出世衛標準約一倍。該屋苑管理公司

將為屋苑全數44個單位檢測食水，預計5日後有結果。水務署表示，若市民發現單位食水含鉛超標，應

與大廈管理處或業委會商討，聘請專業人士檢查內部供水系統，查出來源，並採取補救措施。

香港文匯報訊（記者袁楚雙） 銅鑼灣聲望藥房上
月將原價198元的「黑鬼油」以「天價」1.98萬元出售
予遊客，惹來全城譁然。其所屬商會港九藥房總商會
昨日召開記者會，公佈即時終止聲望藥房的會籍，其
「正版正貨」的標籤亦會被一併收回。商會承認以往
並無特別監察會員的銷售行為，該會理事長劉愛國
稱，會方未來會收緊會員的入會資格，並主動徹查有
可疑的會員個案。

港九藥房總商會 收回「正貨」標籤
聲望藥房本來隸屬港九藥房總商會會員，上月中發

生「天價黑鬼油」事件後，商會紀律小組於上月21日
召開緊急會議，裁定藥房以不誠實及不道德手法營
業，嚴重損害藥房界及商會信譽，即時終止其會籍，
該會與知識產權署於上月27日到聲望藥房收回「正版
正貨」標籤。

現時入會會員必須為衛生署認可的註冊藥房，再由
商會內董事或理事對申請人及其經營背景的認識、是
否有不良記錄，再批出會員資格。理事長劉愛國表
示，會方未來會收緊會員入會資格。理事張德榮解
釋，通常只由一位至兩位理事評估申請人資格，經此
事後，未來可能增加人數去評估，但具體做法有待商
討。
聲望藥房於2014年加入港九藥房總商會，張德榮表

示，當時會方巡查均認識藥房老闆及員工。會內平均
一年檢視一次會員的信譽記錄，他承認其他時間要依
賴政府巡查商戶商標真偽，或會員、市民舉報才得悉
會員銷售情況，因此未來亦會主動巡查，商會現正主
動調查3宗至4宗可疑的銷售個案，涉及賣假貨或不良
營商手法。
坊間不少賣藥商戶均在門外貼出「正貨」、紅色十

字作標記，商會提醒消費者，只有紅十字中間有黑色

「RX」字樣才是經衛生署審批的「註冊藥房」，其他
的「藥店」、「藥坊」、「藥行」等，或掛出類似的
十字標記等商戶，都是無註冊藥劑師駐留及營業條件
較寬鬆的藥店。
立法會批發及零售界議員方剛批評，「樹大有枯枝」，

雖然現時零售經營環境差，但不代表業界可以用欺騙手段
做生意，強調商會處理這些騙財商戶絕不手軟。

■■港九藥房港九藥房
總商會昨日總商會昨日
公佈公佈，，出售出售
「「天價黑鬼天價黑鬼
油油」」的聲望的聲望
藥房即時除藥房即時除
名名，，以維護以維護
業界信譽業界信譽。。
袁楚雙袁楚雙攝攝

■■商會提醒消費者商會提醒消費者，，只只
有紅十字中間有黑色有紅十字中間有黑色
「「RXRX」」字樣字樣，，才是經衛才是經衛
生署審批的生署審批的「「註冊藥註冊藥
房房」。」。 袁楚雙袁楚雙攝攝

■■仿傚的標記並非註冊仿傚的標記並非註冊
藥房藥房。。 袁楚雙袁楚雙攝攝

■高永文表示，有理由懷疑污染源頭可能在生產過
程中。 鮑旻珊攝

■■鉛水事件由鉛水事件由
公共屋邨擴展公共屋邨擴展
至私人屋苑至私人屋苑。。
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香港文匯報訊（記者 文森）食物環境衛生署食
物安全中心昨日宣佈，因應世界動物衛生組織通
報，指越南廣義省爆發高致病性H5N6禽流感，中
心由即日起禁止該省的禽肉及禽類產品（包括禽
蛋）進口，以保障本港公眾健康。
食物安全中心發言人表示，中心現時只與越南建

立鹹蛋進口機制，並沒有禽肉進口，而香港去年從
越南進口約19.5萬隻禽蛋。同時，中心亦已因應越
南禽流感疫情，先後禁止所有來自供港鹹蛋加工企
業所在地的禽蛋進口。
發言人續指，中心已就事件聯絡越南當局，並會繼
續密切留意世界動物衛生組織發出關於該國爆發禽流
感的消息，因應當地疫情發展，採取適當行動。

嘉珀山屋苑管理處向居民發出通告指，法團於上月17日在
屋苑宴會廳廚房水龍頭抽取食水樣本化驗，結果發現每

公升水含鉛量19微克，高於世衛標準的10微克，超標0.9
倍。該屋苑的物業管理公司「佳定物業管理」，亦有為其他
屋苑進行驗水，但未收到有超標情況。

九龍社聯倡審視檢測機制
對於鉛水事件牽連的屋邨數目愈來愈多，九龍社團聯會昨
日表示，認為港府應亡羊補牢，重新審視現有的食水供應及
監測機制。該會理事長王惠貞建議，政府應盡快把金屬喉管
納入認證計劃，以加強保障食水免受污染。他又指，對房委
會成立專責小組表示支持，並期望小組對屋邨的供水系統工
程作全面檢查，並找出漏洞。
另外，該會又認為，政府應將鉛含量納入水質檢測標準，
以確保同類事件不會再次發生。同時，王惠貞建議政府擴大
抽驗食水樣本的範圍，以及進行定期抽驗，並把結果公開。
他認為，確保正確資訊的流通是食物安全的一項必要任務，
避免引起市民恐慌及混亂。

葵聯婦:夫帶水樽返工恐傷身
除了再多3條屋邨發現有鉛水外，前日港府又公佈另一批葵
聯邨居民的驗血結果，有33名居民的血鉛水平超標，超標最

嚴重的是一名2歲兒童。昨日有葵聯邨居民於一電台節目表
示，其11個月大的兒子被驗出血鉛超標，令她感到非常徬徨
及憤怒。
該名居民指，她擔心鉛水對兒子的成長有永久損害，而她的

丈夫從事勞動工作，日曬雨淋，每天會從家中帶數樽水上班，
惟他未在驗血安排計劃內，擔心事件對丈夫的健康構成影響。
由啟晴邨、葵聯邨、牛頭角下邨、榮昌邨及水泉澳邨、受鉛水
影響居民組成的「食水苦主大聯盟」召集人尹兆堅表示，政府
處理鉛水事件的手法拙劣，只有部分受影響屋邨獲得擴大驗血
範圍至8歲兒童，他認為港府應一視同仁處理。

高永文指驗血有次序望諒解
前日再有3個公共屋邨（紅磡邨二期、石硤尾邨第二期及東
匯邨）驗出食水含鉛量超標，當局為以上屋邨兒童的驗血年
齡重新劃界：幼童驗血年齡不再以入住時滿6歲計，改為現時
8歲以下才可以驗，使合資格驗血人數減少。有市民的兒子搬
入紅磡邨時為6歲，目前住了4年，在新標準之下則不符合驗
血資格。
食物及衛生局局長高永文昨日出席活動時解釋，由於醫院

資源有限，抽血及實驗室化驗面對流量限制，因此有必要設
優先次序，希望市民諒解。他又說，現時雖然有哺乳媽媽的血
液含鉛量超標，但暫時未有人超標15微克，他引述專家意見

指，如果哺乳中的母親停止飲用含鉛量超標食水，就可以繼續
哺乳。

優先為2005年後入伙公屋驗水
另外，昨日約廿名公屋聯會成員與房屋署副署長李國榮會

面，討論屋邨食水含鉛事宜，要求房署向市民致歉及盡快更
換有問題喉管。
公屋聯會秘書長梁文廣會後引述房署回應說，目前優先為

2005年後入伙的公屋驗水，預計時間需要2至3個月，暫時未
能公佈全港屋邨更換喉管及驗水時間表。梁文廣批評房署無
正面回應道歉及問責訴求。
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香港文匯報訊 （記者 文
森） 衛生署衛生防護中心
正在調查兩宗男子感染退伍
軍人症散發個案。其中一名
65歲病人有長期病患，居於
被驗出鉛水超標的深水埗榮
昌邨。他自今月1日出現發
燒、咳嗽、氣促及胸口痛，
昨日入住明愛醫院深切治療
部，臨床診斷為肺炎併發休
克症狀，現時情況危殆。瑪
嘉烈醫院化驗其尿液樣本
後，證實他對嗜肺性退伍軍
人桿菌血清1型抗原呈陽性
反應。
另外一名56歲病人同樣

是長期病患，居於觀塘翠屏
南邨，自上月27日起出現發
燒、咳嗽、發冷及顫抖等病
徵。
他於前日入住基督教聯合

醫院接受治療。臨床診斷為
肺炎，現時情況穩定。中心
發言人指初步調查顯示，兩
人最近皆無外遊，家居接觸
者亦無出現相關病徵，中心
列為本地個案，會對上述個
案展開流行病學調查。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）港府
推行「全城清潔2015@家是香港」運
動，提醒市民保持個人及環境衛生的重

要性，勞工及福利局局長張建宗為響應
運動，昨日到訪深水埗一間私營安老
院，隨行還有多位義工陪同探訪，其間

聽取院友及工作人員的意見與心聲。張
建宗探訪期間，除了向院友派發清潔消
毒用品外，亦有了解院舍日常運作及挑
戰，並明白不少私營院舍經營者有心服
務社會。
張建宗指，社署將提供一筆過撥款予

營辦資助福利機構服務單位，以加強清
潔及預防措施，並向自負盈虧及私營安
老院與殘疾人士院舍，提供清潔消毒用
品，協助院舍加強清潔環境。他續指，
社署亦會透過義工網絡，探訪院舍及其
他弱勢社群，推行公眾教育活動，以提
高服務使用者與弱勢社群有關保持個人
衛生及環境清潔的意識。

多管齊下增加宿位

張建宗又指，政府一直透過多管齊下
措施增加宿位，社署已在13個發展項目
中，預留地方興建新安老院舍，連同透
過「私人土地作福利用途特別計劃」，
額外增加約7,000個宿位，現有約萬個宿
位已經在規劃中。他稱，私營院舍在整
體安老服務藍圖中，將繼續扮演角色，
政府將繼續透過「改善買位計劃」及
「護養院宿位買位計劃」，分別向私營
院舍及自負盈虧院舍購買宿位。
對於政府就社會上如何加強監管安老

院機制所提出的各種建議，張建宗指持
開放態度，強調現階段首要工作是在現
有法律框架下，檢視如何進一步改善監
管安老院機制，並確保安老院服務水
平。

■■張建宗張建宗（（中中））
問候院友問候院友，，並了並了
解他們的起居生解他們的起居生
活活。。

香港文匯報訊（記者鮑旻珊、文森）台灣
著名三文治「洪瑞珍」再有新增中毒個案。
衛生署衛生防護中心昨晚宣佈，再有13名港
人懷疑進食「洪瑞珍」三文治後中毒，包括
4男9女，介乎1歲至79歲，令中毒人數累計
至59人、來自20個群組。食物及衛生局局
長高永文昨日表示，病人來自不同群組，在
不同地方購得三文治，懷疑污染源頭可能源
自生產過程，故迫不得已要禁止該三文治入
口及發售，直至調查清楚污染源頭。

再有13人中招屙嘔
13名港人於上月24日至29日期間分別從

網上、台灣、尖沙咀一間超級市場、黃大仙
一商場內的展銷攤位購買，及從元朗一食肆
進食。他們進食該品牌三文治約4小時至71
小時後，先後出現腸胃炎病徵，包括腹瀉、
腹痛、嘔吐和發燒等。當中6人曾經求醫，
不需入院，所有受影響人士目前情況穩定。
衛生防護中心正繼續調查。
高永文昨日早上出席活動時指出，食品受

污染的源頭有很多，由製作、運送鏈，以至
出口商將三文治轉到香港，再到分銷商，每
個環節都有可能受感染，對食物運輸要有一
定要求，以免滋生細菌導致食物中毒。

進口分銷零售商或違法
高永文表示，三文治除了麵包，亦有不同
的醬料，屬於需要適當處理的食品，市民若
透過網上渠道購入三文治，難以確保入口及
運送過程是否衛生。他不排除在今次事件
中，進口商、分銷商及零售商抵觸有關法
例。

高永文稱，食安中心已經接觸兩間進口商，並巡
查38間主要售賣台式食品的零售點，確保對方不再
有同類產品在港出售。政府將聯絡台灣，希望追查
出污染源頭。他又說，政府非常關注今次的事件，
指食安中心及衛生防護中心由首宗個案到追查，一
直「緊密合作，行動迅速」，過程中盡量將訊息透
明化，認為今次事件處理適當。
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86%媽媽試餵母乳 4個月後僅27%堅持
香港文匯報訊 (記者鮑旻珊)聯合國兒童基金香港委員會昨日
聯同食衛局及衛生署推出「母乳育嬰齊和應」活動，呼籲社區
及工作單位為哺乳媽媽提供支援，支持她們餵哺母乳。根據聯
合國愛嬰醫院香港協會的調查指，有86%媽媽出院前都嘗試餵
哺母乳，但根據衛生署的數字，直至嬰兒4個月大，只有27%
仍以全母乳餵哺。
獲邀出席活動的食物及衛生局局長高永文表示，香港推動母

乳餵哺的工作做得不夠，政府於去年成立促進母乳餵哺委員
會，希望在政府部門、私人機構及醫療機構推動有關工作。政

府已經有 70 個政
策局和部門實施母
乳友善空間，而醫

管局暫時有8家醫院推動「愛嬰醫院」計劃，其後會分階段推
展至其他醫院。
高永文續指，政府亦會向私人機構推動有關工作，以提供

適合的環境及政策讓在職媽媽餵哺母乳，並希望他們可作良
好的示範作用，從而鼓勵更多私營機構加入。當局亦會向餐
飲業界推出一系列宣傳工作，以鼓勵業界營造友善氣氛和提
供私隱的空間，方便有需要的員工餵哺母乳。至於立法工
作，高永文指，現時最重要是宣傳教育工作，之後才考慮是
否需要立法。

張建宗探安老院派清潔用品張建宗探安老院派清潔用品


